



# La Opinión

El Correo de Zamora

Directora: Marisol López del Estal

www.laopiniondezamora.es

Jueves, 25 de octubre de 2012 / 1 euro  
Este periódico utiliza papel reciclado en un 80,5%

COMARCAS

Las eléctricas analizan los sistemas de seguridad de las presas zamoranas



Página 23 Ponentes en la jornada.

TIERRA DEL VINO

Más de cuatrocientos vecinos de Venialbo piden la continuidad de la consulta médica

Página 20

TORO

Punto final para la vendimia de la DO con 18,4 millones de kilos de uva de buena calidad

Página 16

ECONOMÍA

Iberdrola gana 2.400 millones hasta septiembre pese a una caída del 36% en España

Página 30

## 5.000 funcionarios de Zamora cotizarán por la paga suprimida

Los empleados públicos del régimen de clases pasivas tributarán el 3,6% de la extra de Navidad aunque no la cobren ● Los sindicatos piden la modificación legal

Página 2

## Las cajas ofrecen pisos en la provincia a mitad de su valor para deshacerse de «tóxicos»

Página 3

REPORTAJE



Foto L.O.Z  
Manuel Riesco.

El hombre que pudo cambiar la historia del PSOE zamorano

- 20 años de la muerte del socialista Manuel Riesco
- Fue víctima del primer caso de transfuguismo de la democracia

Página 12



FOTO EMILIO FRAILE

### El rector comprueba la ingeniería «made in Zamora»

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández, acudió ayer a Zamora para la II Feria de Bienvenida de estudiantes del campus Viriato. Además de apostar por la continuación de los grados que se imparten en la capital, tuvo oportunidad de ver en funcionamiento proyectos de alumnos de la Politécnica, como la máquina que permite cortar con total precisión todo tipo de materiales. Un ejemplo de innovación que alentó el rector, al que vemos en la foto (tercero por la izquierda) comprobando la máquina desarrollada en Zamora. / Páginas 6 y 7



José Blas Vega.

Muere el flamencólogo Blas Vega, que será enterrado en Morales del Vino

- Madrileño, pero enamorado de la provincia, pidió reposar en Zamora

Última

## Municipios y diputaciones piden la revisión del mapa sanitario

La Federación Regional reclama que se mantengan las urgencias médicas locales ● Fin de la huelga en los centros de Zamora Norte y Zamora Sur con el acuerdo para reunificar servicios en Santa Elena

Páginas 5 y 25



UNA NUEVA FORMA DE LEER

La Opinión



Ahora en

ORBYT.es



## II Feria de Bienvenida a los estudiantes universitarios

# El rector apuesta por que los grados del campus tengan continuación en másteres

Hernández Ruipérez lamenta la disminución de fondos para la universidad y critica que las familias tengan que asumir ahora mayores gastos

Judit Calvo

«Fortalecer y dar continuidad» a los grados que oferta el Campus Viriato de la capital es la baza con la que la Universidad de Salamanca (Usal) va a luchar contra los recortes nacionales y regionales en la educación superior. Así lo afirmó el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, durante la inauguración ayer de la II Feria de Bienvenida del Campus Viriato.

Conseguir más alumnos «gracias a la calidad de la enseñanza y de un profesorado sólido» es el objetivo que se marca Ruipérez para evitar una posible eliminación de titulaciones. Será el Decreto de la Junta de Castilla y León el que haga oficial el camino a seguir en la reestructuración de la universidad, y a su salida a la luz van a esperar los responsables académicos para tomar una decisión sobre el futuro de los grados y los centros que componen la Usal.

El decreto de la Junta, esperado para el mes que viene, fijará las titulaciones que tienen que desaparecer y el futuro de los campus

«Estamos pendientes del Decreto de titulaciones de la Junta de Castilla y León, aunque hay grados que están funcionando muy bien y de lo que se trata es de potenciar todos los estudios que hay en Zamora. Para eso tenemos en mente ofertar másteres con competencias profesionales que hagan atractivos los estudios y que cada vez quieran venir más estudiantes a Zamora», se expresó el rector, consciente del impulso que supone para la capital «que el alumno sepa que puede completar su grado y su máster en el mismo campus de Zamora. Eso sumado a la calidad académica de la oferta puede hacer más atractivas las titulaciones que ofertamos».



FOTO EMILIO FRAILE

### Conocimiento, innovación y tecnología 100% zamorana

En su visita por los stands de la feria, el rector se detuvo con mayor atención ante una máquina creada entre alumnos de la Escuela Politécnica y una empresa zamorana, que permite hacer cortes en todo tipo de materiales con una precisión profesional. Los responsables del proyecto reivindican más atención a una innovación que se realiza en Zamora, «y que hay gente que va a buscar lejos, cuando aquí, al lado, se están haciendo cosas únicas». La máquina ya se comercializa con un coste de 2.000 euros y el sello de calidad zamorano.

Convencido de que «no va a haber recursos nuevos», el rector prefiere esperar a «leer con detenimiento los presupuestos», antes de hacer una valoración. Sin embargo, el máximo responsable de la institución educativa muestra su rechazo con el cambio en el modelo de financiación universitaria.

«Un modelo contra el que yo

me he manifestado, porque creo que no es el mejor momento para realizar un cambio de este tipo, ya que va a recaer sobre los estudiantes y las familias una parte importante de lo que cuesta la educación universitaria. Claro que cuesta, pero hay que pensarla como una inversión y no como un gasto», subraya Hernández Ruipérez.

Los alumnos recibieron ayer al rector con aplausos, un buen ánimo que no demostraron en el inicio de curso, cuando se manifestaron en Salamanca contra el modelo de financiación de la universidad, «una protesta muy respetuosa, donde se puso de manifiesto el descontento del alumnado», asegura Daniel Hernández Ruipérez.

### Los responsables académicos advierten un recorte «mayor del que creímos»

La Universidad de Salamanca no se esperaba el recorte económico que ha sufrido en los presupuestos públicos. Ese es el sentir de la institución, según reconoció el rector, Daniel Hernández Ruipérez, durante la Feria de Bienvenida del Campus Viriato.

La situación actual, a falta de conocer con detalle los números, es peor de la que los responsables académicos tenían en mente, motivo por el que esperan a «leer los presupuestos con detenimiento para saber en qué margen nos movemos», se pronunció el rector en su visita a Zamora.

### Enfermería, sin datos

El retraso en las obras del nuevo edificio de Enfermería de la capital, que tenían que haberse licitado en el primer trimestre del año, según anunció la propia Junta de Castilla y León, mantienen al máximo responsable académico «a la espera de lo que me digan, nosotros hicimos todo lo que teníamos que hacer en su momento y en un tiempo récord, y no podemos hacer más», se expresa Hernández Ruipérez.

La Universidad de Salamanca ya hizo sus deberes el pasado año con la cesión de la parcela donde se prevé construir las nuevas instalaciones. Un solar que ahora hace las veces de aparcamiento y donde la Enfermería quedaría integrada en el Campus Viriato, una de las mayores reivindicaciones de profesores y estudiantes.

Sacyl es el titular de la Escuela, por lo que la universidad no tiene mayores competencias que las llevadas a cabo hasta el momento. «Nosotros cedimos la parcela donde pensaba construir un edificio, pero no se en qué punto está el proyecto. El convenio está vigente y el dinero parece que también está, pero yo no tengo ninguna información de cómo van los fondos, ya que los controla la Consejería de Hacienda», explicó el rector ante los medios de comunicación.



## II Feria de Bienvenida a los estudiantes universitarios



FOTO EMILIO FRAILE

El pabellón del campus también fue testigo de un concurso de disfraces muy animado.

## Invitación a expresar la vida universitaria

Cientos de estudiantes conocen los servicios que ofrece el campus Viriato

J. C. No solo es el aula y la cafetería. La Universidad tiene mucho que ofrecer a los estudiantes y bajo ese propósito el Campus Viriato de la capital ha acogido la II Feria de Bienvenida a los estudiantes universitarios.

Deportes, servicio de orientación, asociaciones de alumnos, la editorial universitaria... incluso la tuna y el Museo Pedagógico. Todas las actividades de extensión universitaria que ofrece la institución educativa quisieron estar presentes en la jornada en que los nuevos alumnos y los veteranos tienen la oportunidad de conocer todo aquello a lo que tienen acceso por el hecho de matricularse en sus estudios.

«Es una gran satisfacción charlar con los estudiantes y darles a conocer los servicios que ofrece la universidad», se pronunció el rector, Daniel Hernández Ruipérez, durante la inauguración de la feria en la capital.

Cientos de alumnos pasaron durante toda la jornada por el pabellón deportivo del Campus para conocer de primera mano los nuevos y los tradicionales servicios universitarios. Pero no solo eso. Los estudiantes pudieron comprobar en primera persona cómo la innovación y la investigación de sus compañeros tiene resultados brillantes. Uno de los stands presentaba la máquina cortadora elabo-

rada por alumnos de la Politécnica y la empresa Mss Group de la capital, «tecnología 100% zamorana», se pronunció el profesor de la Escuela Roberto García.

Los asistentes a la feria vieron el funcionamiento de la máquina, y se llevaron para casa las piezas que elaboró durante toda la jornada, que juntas formaban un avión, como si de un trabajo de marquertería se tratara. «Este ejemplo es para demostrar de lo que es capaz, pero su cometido va mucho más allá, ya que puede cortar con 20 micras de precisión lo que le mandamos a través del ordenador, desde una cara hasta una placa base», explica el docente.

### La feria informó sobre asociaciones de estudiantes, editoriales o el programa de actividades deportivas

En cuanto a materiales, la máquina puede con todo: «metal, madera, polímero... es una máquina muy completa creada además por jóvenes empresarios estudiantes de la Escuela», subraya.

Un concurso de disfraces puso la nota de color y diversión a la jornada, que cada año recibe, informa y acoge a más estudiantes. La tercera edición parece segura, tanto por la aceptación de los alumnos, como por la satisfacción de los organizadores.

Ahora sí es oficial el inicio de curso, teniendo claro todo lo que ofrece ser miembro de una institución que da un título tan universal como el de poder definirse como «universitario».



FOTO EMILIO FRAILE

### El Comité Antisida anima a los jóvenes a realizarse la prueba «ante la mínima duda»

El Comité Antisida de Zamora también quiso estar presente en la Feria de Bienvenida del campus, con el objetivo de acercar a los más jóvenes la información sobre las pruebas rápidas que pueden detectar la enfermedad de una manera rápida y sencilla. «Es muy importante si se ha tenido una práctica de riesgo hacerse la prueba, porque en muchas ocasiones el VIH se diagnostica tarde y es muy positivo conocer el resultado cuanto antes para que la persona se ponga en control sanitario», explica Rebeca Cabezas, trabajadora social del Comité. Entre las dudas más repetidas, las formas de transmisión siguen ganando la partida.



FOTO EMILIO FRAILE

Asistentes a la Feria de Bienvenida del campus durante su visita a los distintos stands.